

*Se recuerda que memorando  
vienes, aparece una columna  
de don Fdo Cortello en el diario  
La Tercera. -*

## LA REFORMA DE LA UC: POR QUÉ PERSISTE EN LA MEMORIA

Es sugerente pensar que estudiantes universitarios de hoy tengan la inquietud de conocer lo realizado por los estudiantes de la misma Universidad Católica, en los años sesenta, cuando se tomaron la Universidad (11 de agosto de 1967) para iniciar un proceso de radicales reformas en el quehacer académico y político.

Los estudiantes de hoy han organizado un encuentro con los estudiantes de la época, para hacer vivo el recuerdo e indagar el porqué de esa gesta, que marcó tan fuertemente varias generaciones de estudiantes y profesores.

Para los días 9, 10, y 11 de agosto se han programado diversos actos en los cuales tomarán contacto representantes de la actual generación con los dirigentes de la generación de los años sesenta. Se llevarán a cabo distintos debates. En el primero participarán el actual Rector (P.P.Rosso) y el Rector de la época (F.CastilloV). Luego debatirán los estudiantes de ayer y también los de hoy. Habrá, además, representaciones teatrales y otros actos artísticos y una gran cena de camaradería, que servirán para recordar más vivamente los hechos del pasado.

Así, los jóvenes que detonaron un acontecimiento y se rebelaron, fueron participando en un proceso de gran consenso y ninguna violencia, para institucionalizar un sistema de autoridades legítimas y sensibles a todos los sectores y comprometidas con el cambio.

En paralelo a este proceso, jóvenes egresados y profesores venidos de muy diversos ámbitos de facultades, institutos y carreras accedieron a las responsabilidades del gobierno central de la Universidad. Se forjó así una dirección superior encabezada por un rector elegido democráticamente, que pudo combinar, de manera especialmente afortunada, la creatividad, la audacia y el diálogo, con todos los actores y el compromiso profundo con lo más esencial de la Universidad.

Conocí ~~mu~~<sup>de</sup> muy cerca el papel fundamental de prudencia, respeto y también firmeza del Gran Canciller, don Raúl Silva Henríquez.. Además de velar por la salud profunda de la Universidad, don Raúl debió llevar el timón de la Iglesia chilena, en una fase de grandes crisis y dificultades. De la misma manera, debo reconocer la actitud de los presidentes Frei Montalva y Salvador Allende, incluyendo a líderes políticos de todos los sectores, que respetaron absolutamente la autonomía de la universidad.

Sigue...

En consecuencia, mas allá de los muchos desarrollos que ha experimentado la Universidad Católica desde ese agosto de 1967, y más allá, también, de que cada uno de nosotros quisiera impulsar algunos énfasis distintos, como el rescate de algunos proyectos que murieron en el camino, no cabe duda de que, en el contexto del país y su creación intelectual, la Universidad de hoy, tiene mucho más peso y densidad, que la que ocuparon esos jóvenes soñadores, pero bien parados sobre la tierra hace ya cuarenta años. Conmemoremos esa gesta que hoy tiene raíces firmes.

Fernando Castillo Velasco  
Ex - rector Universidad Católica de Chile

